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警蘭桂坊實施人群管制
籲市民遵守指示注意安全
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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

展示香港優勢 講好香港故事

連場國際盛事本周登場
1.國際金融領袖投資峰會
舉辦時間：11月2日(周三)

舉辦地點：四季酒店

參與人士(部分)：摩根士丹利董事長兼首席執行官James Gor-
man、中國銀行行長劉金、亞洲基礎設施投資銀行行長兼董事會
主席金立群、港交所行政總裁歐冠昇、摩根大通總裁兼首席運營
官平托、豐控股行政總裁祈耀年、渣打集團行政總裁溫拓思等

參加人數：約200名金融領袖

【香港商報訊】昨
日，財政司司長陳茂
波於最新網誌敘說其
與同事出訪中東的故

事。他說，在參加於沙特阿拉伯首都利雅德舉行的
「未來投資倡議大會」（Future Investment Initia-

tive, FII）期間，不少國際金融企業高層都明確表
示，他們稍後會轉到香港，出席即將在香港舉行的國
際金融領袖投資峰會，大家都很期待這場盛會。

積極向中東說好香港故事
陳茂波寫道，上周與同事出訪巴林及沙特阿拉伯並

參加FII大會。這是他出任財政司司長以來首次到訪
中東海灣地區，亦是疫情爆發近三年來首度外訪。此
行收穫甚豐，除了與當地政府官員、主權基金、企業
代表會面外，亦向當地政商領袖介紹香港的獨特優勢
及推廣香港作為資金與機遇匯聚的獨特平台，並積極
說好香港故事，建立廣泛聯繫。

陳茂波指，隨國際形勢和市場變化，中東地區開
始積極求變，對不同投資機遇深感興趣，且對推動自
身經濟多元化訂下確切目標。外界和當地都注意到，
陳茂波一行的到訪不但展示了香港對中東的重視，時
機上也十分合適，尤其是當地緣政局急速變化，不少
中東國家都漸漸意識到有必要分散投資風險，並推動
投資類別更多元化，而中國內地以至整個亞洲對他們
來說真正提供了契機。他們普遍認同——香港作為國
際金融中心，為他們進入內地投資以至到亞洲其他市場
發展提供了理想平台。陳茂波說： 「每當我介紹粵港澳
大灣區如何匯聚了國際金融中心、創科高地和高端製造
業基地，也是8000多萬人口的消費市場，他們都很感興
趣，認為這樣的城市群經濟圈發展極具潛力，值得更深
入探討投資和合作的機遇。」惟他們對內地、香港以及
粵港澳大灣區的市場狀況仍不夠熟悉，因此希望有可
靠的夥伴作為引介，以最有效方法進入，既減低投資
風險，亦可更快捷地建立和發展業務。

陳茂波稱，中東國家都希望了解香港作為全球最大

離岸人民幣交易樞紐，如何能讓投資者在貿易中獲取
的人民幣作更好更多元化的投資；他們亦對內地與香
港資本巿場 「互聯互通」安排深感興趣。此外，香港
綠色金融亦是他們感興趣的議題，香港作為亞洲第一
大綠色債券發行地，對於正積極推動綠色及可持續發
展的中東地區，也極具吸引力。

不少金融領袖來港參加盛會
今次未來投資倡議大會，雲集了6000多名來自全球

各地的政經、商界、金融投資和可持續發展等意見領
袖，共同探討全球發展的新秩序和面對的新挑戰。其
間，陳茂波與主辦者進行了多場雙邊會面，並與企業
代表交流；在 「新環球秩序：政府的觀點」主題論壇
受邀擔任講者，介紹香港的 「一國兩制」制度優勢、
金融市場的高效和粵港澳大灣區的發展機遇，以及新
一屆政府在吸引企業、招募人才、促進國際商貿投資
等方面的努力。

會議期間，不少國際金融企業高層都說，他們稍後
會轉到香港，出席即將在港舉行的國際金融領袖投資
峰會，大家都很期待這場在香港首次舉行、亦是自疫
情以來首場實體的大型金融盛會，讓與會者換個地
點、場景與角度，在處身於世界大變局之中，聚焦討
論重要的宏觀金融和投資議題，包括環球投資業界如
何應對及管理一系列複雜的風險和挑戰，以及利用金
融的力量為全球社會的福祉作出貢獻。

陳茂波強調，當全球經濟面對嚴峻挑戰、大家應同
心合力一起尋索新出路之際，有些外國政客卻基於狹
隘的政治利益，企圖以泛政治化手段抹黑正常的金融
業界交流，甚至以敵對思維搞干擾，此等狹隘視野與
消極的做法，不但損人不利己，最終只會拖累環球金
融的發展。他說，世界亟待新秩序、新發展模式的出
現，這將重塑世界經濟發展的軌，加速環球經濟重
心轉移、產業鏈分布和市場結構調整。在這個深刻的
轉變過程中，全球各地須一起以前瞻的角度，聚焦探
索當中伴隨的機遇，本港即將舉行的峰會正好提供了
理想的討論平台。

昨日，許正宇出席一個電台節目時表示，本周本港
有多項國際盛事舉辦，包括國際金融領袖投資峰會、
金融科技周、國際七人欖球賽等，這是個好機會，可
以向國際展示香港的優勢，未來本港金融發展的重點
會放在國家及香港。他介紹，單是明天就將啟動的國
際金融科技周，便會有來自300間國際企業、超過1.2
萬人參與，他將與本地企業及美國基金高層對談，探
討投資機會。

香港舉辦活動「理直氣壯」
日前，美國國會 「國會及行政當局中國委員會」

（CECC）聯席主席、眾議員麥高文（Jim McGov-
ern）及參議員默克利（Jeff Merkley）發表所謂聲明，
點名批評多間美國金融機構高層會來香港出席國際金
融領袖投資峰會，妄稱他們此行等同 「粉飾特區政府
侵犯人權的行為」。

對此，許正宇表示，作為國際金融中心，香港舉辦
相關活動 「理直氣壯」，強調 「背靠祖國、面向世界」
是香港的優勢，並不是有人幾句說話就能影響到。

許正宇續稱，外界抹黑只會令他加強決心及信心，
要講好香港故事，而本港與內地監管機構一直有緊密
溝通，當局亦進行動態評估，認為本港金融市場穩
定。

鼓勵更多科技公司來港融資
許正宇又指，香港是國家內外循環的交匯點，會在

股票、貨幣及債券市場推動與內地及國際聯通。
許正宇說，中共二十大報告提到科技方面要有更多

自主和發展，他認為可以讓更多科技公司來港融資，
令香港可以貢獻國家。他更指，正計劃在港交所增加
上市機制，吸引特專科技公司來港上市，鼓勵科技公
司在港融資。

在貨幣市場上，許正宇稱，計劃允許投資者在 「港
股通」利用人民幣在櫃交易，並豁免市場莊家印花
稅。他說，現時海南省及深圳市政府在港發行離岸人
民幣地方政府債券，香港已處理約七成半離岸人民幣
結算，這些都有助香港融入國家發展大局。

許正宇又提到本港正就虛擬貨幣立法，將監管相關
平台，期望減低利用虛擬貨幣洗黑錢的風險，亦期望
以規管金融機構的模式，監管交易平台，同時令巿場
有序發展，並加強投資者教育。他再次提及，將在金
融科技周推出2000枚NFT，以推廣虛擬資產發展，希
望凝聚業界。

毋憂財爺出席金融峰會安排
財政司司長陳茂波日前在沙特阿拉伯外訪途中染

疫，外界擔心他或許未能親身出席國際金融領袖投資
峰會。許正宇指出，現時科技發達，不擔心相關安
排，相信陳茂波可透過視像等方式參加會議。

對此，陳茂波本人亦於其最新網誌作出回應。他
稱，在出訪中東行程末段，新冠病毒快速測試結果呈
陽性，無奈在利雅德稍作停留，感謝各方友好的關心
問候。目前，財爺確診後的徵狀已逐步減退，身體狀
況良好，他會爭取盡早符合健康規定回港。 「我希望
能親身出席峰會，與參與峰會的金融領袖會面，即使
未能趕及，也必定以視像形式參與。」

【香港商報訊】本周，本港將舉辦國際金融領袖投資峰會、香港金融科技周、國
際七人欖球賽等多場盛事。財經事務及庫務局局長許正宇昨日表示，即將舉行的多
項大型活動將向本地及外海展示香港優勢，表達香港 「open for business」 （打開
門做生意）的信息。對於有美國會議員呼籲美國銀行家杯葛金融峰會，許正宇指香
港舉辦活動 「理直氣壯」 ，並非外界幾句話就能影響到。對於此前確診新冠肺炎的
財政司司長陳茂波能否參與本周有關活動，財爺本人和許正宇都表示，現時科技先
進，並不擔心有關安排，相信可透過視像等方式參加會議。

歡迎金融領袖蒞港參與峰會

3.香港金融科技周2022
舉辦時間：10月31日(周一)至11月4日(周五)

舉辦地點：會展中心/線上混合進行

參與人士(部分)：中國人民銀行行長易綱、中國銀
保監會副主席肖遠企、財政司司長陳茂波、金管局
總裁余偉文等

參加人數：逾2萬人

4.香港國際七人欖球賽
舉辦時間：11月4日(周五)至6日(周日)

舉辦地點：香港政府大球場

參賽人士(部分)：香港、澳洲、英國及愛爾蘭
等隊

參加人數：最多3萬名觀眾

本港疫情穩定受控，社會經
濟快速走向復常。本周，多項
盛事將在港登場，包括金融科

技周、國際金融峰會及國際七人欖球賽等，正是向
國際說好香港故事、展示香港優勢的絕好機會，藉
此對外傳遞出清晰強烈信息：香港回來了！各方應
合力將盛事辦得有聲有色，重展 「盛事之都」 的風
采，展現出香港的活力與機遇。

早前，受疫情影響，包括香港10公里錦標賽、世
界龍舟錦標賽等大型活動被迫取消或延期，十分可
惜。好在隨疫情緩和，政府逐步放寬防疫措施，
讓香港的活力不斷釋放，重磅盛事接踵而至。例如
日前圓滿落幕的香港世界桌球大師賽，叫好又叫
座，創下職業桌球史上最多現場觀眾賽事紀錄。桌

球大師賽後，最近的則是國際金融領袖投資峰會和
金融科技周，財經事務及庫務局局長許正宇昨介
紹，單在國際金融科技周就會有來自300間國際企
業、超過1.2萬人參與，他將與本地企業及美國基金
高層對談，探討投資機會。

國際金融領袖投資峰會不僅對本港金融業有益，
亦關係到各界對香港有序舉辦大型盛事的信心。全
球金融精英在港聚首一堂，集思廣益，分享真知灼
見，探索尋求跨區域跨行業多元合作，充分顯示香
港國際金融中心難以替代的地位和分量。同時也向
外界展示，香港的大門一如既往是敞開的，在有效
管控疫情之下，有能力、有實力聯通世界，吸引四
方客，經濟韌性和活力十足。這對講好香港故事，
宣傳香港形象大有幫助。

李家超在首份施政報告中提到，條件許可下，政
府會按部就班優化各項措施，包括社交距離措施。
政府亦會設計針對性方案，確保香港的盛事、經濟
和大型活動順利穩妥進行。大型盛事對香港而言，
不只是提升國際形象的工程，更是帶動經濟復蘇的
重要引擎。現時本港尚未完全走出疫情，籌辦大型
活動確較以往困難，這無疑是一大考驗，因此特區
政府及社會各界更應同心協力，為各項盛事營造氣
氛、口碑和聲勢，展現特色，做好待客之道，提供
一流體驗，爭取更多大型盛事項目落戶香港，進一
步鞏固提升本港的優勢。

未來數月還有多場大型國際盛事，為香港邁向復
常之路帶來好勢頭。一方面，香港要繼續做好疫情
防控，並通過盛事的籌備和舉辦，不斷積累總結盛

事防疫經驗。倘若近期盛事舉辦之後，疫情並無出
現重大變化，相關放寬部分防疫措施的特殊安排，
相信可以進一步推廣，為本港疫下爭取主辦更多國
際級盛事，釋出明確信號。另方面，則是要確保安
全。平心而論，本港作為全世界最安全的大都市之
一，在公共安全管理上一向都做得不錯。但韓國29
日晚舉行萬聖節派對發生嚴重踩踏事故，釀成慘重
傷亡，無疑敲響了警鐘。特別體育文娛盛事期間人
多擁擠，給公共安全保障提出了更大考驗，政府需
要認真對待危險隱憂，提高應急能力，善於發現安
全問題，提供安全空間，保障人身安全，減少危機
事件爆發的可能性。期盼各方共同努力，辦好盛
事，展現香港優勢風采，加快經濟復蘇步伐。

辦好盛事 展現香港優勢

香港商報評論員 蘇信

財爺網誌

財政司司長
陳茂波

財庫局局長
許正宇

本港本周盛事概要

2.國際金融領袖投資峰會─與國際投資者對話
舉辦時間：11月3日(周四)

舉辦地點：金融大會堂

參與人士(部分)：麥格理資產管理集團主管Ben Way、紐約梅
隆投資管理首席執行官Hanneke Smits、道富環球投資管理總裁
兼首席執行官Cyrus Taraporevala等

參加人數：約200名金融領袖

本周本港舉辦金融科技周、國
際金融投資峰會等重大盛事，將
一展香港優勢。 資料圖片
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